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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
FORO 
 
REALIZA IEEQ FORO SOBRE PARTICIPACIÓN POLÍTICA DE PUEBLOS Y COMUNIDADES INDÍGENAS 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) llevó a cabo el Foro “Participación Política de los Pueblos 
y Comunidades Indígenas”, con el objetivo de reconocer la importancia de la participación política de las 
personas, pueblos y comunidades indígenas, así como de los criterios para garantizar el ejercicio de sus 
derechos en condiciones de igualdad. En el foro realizado en la Sala de Sesiones del Instituto, la Consejera 
Presidenta del organismo, Grisel Muñiz Rodríguez, celebró el encuentro para el intercambio de ideas con una 
perspectiva de respeto a los derechos humanos. Dijo que “el reto de esta época para todas las autoridades del 
Estado mexicano consiste en tener la visión para recuperar el sentir de las comunidades y pueblos indígenas, 
a fin de desterrar la condición de exclusión”, y contar con instituciones sólidas, imparciales y con criterios 
progresistas. Eva Barrientos Zepeda, Magistrada Presidenta de la Sala Regional Xalapa del Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), habló del papel del tribunal en la tutela de los pueblos y 
comunidades indígenas y su evolución; además, afirmó que existe una deuda histórica en el reconocimiento 
de sus derechos y la falta de cercanía con este sector de la población. Por su parte, Octavio Ramos Ramos, 
Magistrado de Circuito del Segundo Tribunal Colegiado en Materia Administrativa del Séptimo Circuito en 
Boca del Río, Veracruz, compartió diversos asuntos relativos al tema indígena y resaltó la obligación de las 
personas juzgadoras de conocer la realidad y visibilizar las particularidades que se va a juzgar. En su 
oportunidad, Gabriela Nieto Castillo, Magistrada del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Querétaro 
(TSJ), hizo una reflexión desde el punto de vista histórico de las sentencias y criterios relevantes que se han 
emitido para garantizar la protección a los derechos humanos, y generar una visión inclusiva. Dijo que en 
materia local han sido muchas las sentencias que ha dictado el tribunal electoral con relación a los derechos 
político-electorales de los pueblos y comunidades indígenas, así como para garantizar la participación de 
personas indígenas en el contexto del acceso a cargos de elección popular a través del sistema de partidos o 
de las candidaturas independientes. El Consejero Electoral Daniel Dorantes Guerra, Presidente de la Comisión 
de Inclusión del IEEQ y moderador del foro, agradeció la participación de las personas ponentes por su análisis 
y reflexión sobre el trabajo que realizan los tribunales electorales en materia de derechos político-electorales 
de los pueblos y comunidades indígenas, y se pronunció por seguir avanzando en la protección y 
fortalecimiento de los derechos de los diversos grupos en situación de desventaja. Al evento asistieron las 
Consejeras y los Consejeros Electorales del Consejo General, así como funcionariado del IEEQ; integrantes del 
TSJ, Instituto Nacional Electoral, Tec de Monterrey campus Querétaro, UAQ, CESBA, Casa de la Cultura Jurídica 
de la SCJN, Instituto Nacional de Pueblos Indígenas, Misión Derechos Humanos; los Ayuntamientos de Amealco 
de Bonfil, Cadereyta de Montes, Corregidora, Ezequiel Montes y San Joaquín; la Red Nacional de Mujeres 
Defensoras de la Paridad en Todo, Capítulo Querétaro, entre otras organizaciones. 
 
https://amqueretaro.com/queretaro/estado/2022/10/07/realiza-ieeq-foro-sobre-comunidades-indigenas/ 
 
https://www.codigoqro.mx/local/2022/10/07/ieeq-comunidad-indigena/ 
 
https://www.vozdelasierra.com.mx/estatales/item/9531-realiza-ieeq-foro-sobre-participacion-politica-de-
pueblos-y-comunidades-indigenas.html 
 
https://queretaro24-7.com/realiza-ieeq-foro-sobre-participacion-politica-de-pueblos-y-comunidades-
indigenas/ 
 
https://www.red365noticias.com.mx/local/realiza-ieeq-foro-sobre-participacion-politica-de-pueblos-y-
comunidades-indigenas/ 
 
https://www.queretarotv.com/realiza-ieeq-foro-sobre-participacion-politica-de-pueblos-y-comunidades-
indigenas/ 
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DENUNCIA 
 
"SE MUERDEN LA LENGUA AQUELLOS QUE HICIERON LA DENUNCIA": KURI 
Por Karen Munguía 
Mauricio Kuri González, gobernador de Querétaro, calificó como "aburrida" la denuncia que fue presentada en 
su contra por presunto uso indebido de bienes y recursos públicos para promover su imagen personal. "Se me 
hace algo totalmente hasta de aburrido, ¿no? Yo creo que se muerden la lengua aquellos que hicieron la 
denuncia", dijo. Kuri González reconoció que el video que publicó, en el que habla sobre el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) y la alianza Va por México, fue grabado en su oficina. "Sí hice un video en 
mi oficina, es un video en mi oficina, en lo personal creo que aquellos que denunciaron ven la paja en el ojo 
ajeno y no la viga en lo propio", añadió. Mencionó que, hasta ahora, no ha recibido ninguna notificación por 
parte del Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ) sobre este tema y aseveró que dicha denuncia no 
le quita el sueño. (DQ 4) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/se-muerden-la-lengua-aquellos-que-hicieron-la-denuncia-
kuri-9000115.html 
 
“ABURRIDA” DENUNCIA DE MORENA: MAURICIO KURI 
Por Tina Hernández 
Respecto a la denuncia que interpuso Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) Querétaro en contra 
del gobernador Mauricio Kuri González; el titular del Poder Ejecutivo aseveró que es “aburrida” la acción que 
tomó el partido de izquierda en su contra. Este 03 de octubre, el partido de izquierda dio a conocer que 
denunció al gobernador por el “uso indebido de bienes y recursos públicos”, por la grabación de un video en 
Palacio de Gobierno. “De verdad, se me hace algo totalmente hasta de aburrido ¿no? Yo creo que se muerden 
la lengua aquellos que hicieron la denuncia”. “Sí, hice un video en mi oficina. Es un video en mi oficina. Es un 
video en la oficina. Yo en lo personal creo que aquellos que denunciaron ven la paja en el ojo ajeno y no la viga 
en lo propio”. Refirió que hasta el momento está sin recibir alguna notificación sobre la denuncia ante el 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ).  El mandatario estatal recordó que en el clip que difundió 
en sus redes sociales aborda un tema político importante para la vida del estado, la alianza “Va por México”. 
“Me decían que me iba a llegar una notificación a mi casa o aquí, que yo sepa no me ha llegado, pero es algo 
que no me quita el sueño, se me hace aburrido y creo se me hace, de corazón, que, porque hice un video en mi 
oficina para un tema político, que tiene mucho que ver con la política del estado y del país se me hace que, de 
verdad, se muerden la lengua”. (N 1 y 2) 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2022/10/08/aburrida-denuncia-de-morena-mauricio-kuri/ 
 
MAURICIO KURI CALIFICA COMO ‘ABURRIDA’ LA DENUNCIA DE MORENA EN SU CONTRA 
Por Miriam Vega 
Mauricio Kuri González, declaró que no le despierta temor la denuncia que se hizo en su contra ante el Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) por el supuesto uso de recursos públicos para promoción personal. 
El representante del Ejecutivo en el estado aseveró que lo único que hizo fue hacer un video en su oficina 
tratando un tema político que si a parecer era relevante para la sociedad. Añadió que hasta el momento no ha 
recibido ninguna notificación por parte del IEEQ, a pesar de que en su momento le refirieron que la recibiría 
en los próximos días en su domicilio o en Palacio de Gobierno. “De verdad se me hace algo totalmente hasta 
de aburrido no, creo que se muerden la lengua aquellos que hicieron la denuncia hice un video en mi oficina, 
yo en lo personal creo que aquellos que denunciaron ven la paja en el ojo ajeno y no la viga en el propio. De 
verdad no me quita el sueño, se me hace algo de hasta aburrido”, declaró. El funcionario dejo a las y los 
ciudadanos evaluar si grabar un video en su oficina era hacer uso de los recursos públicos y resaltó que desde 
el partido de Movimiento de Regenaración Nacional (Morena) se ha caído reiteradas veces en la promoción 
personal en espacios asociados a sus cargos. (AM 1 y 3) 
 
https://amqueretaro.com/queretaro/estado/2022/10/07/mauricio-kuri-califica-como-aburrida-la-
denuncia-de-morena-en-su-contra/ 
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KURI CALIFICA DE “ABURRIDA” DENUNCIA EN SU CONTRA 
Por Sirse Rosas 
El gobernador Mauricio Kuri consideró como aburrida la denuncia que interpuso Morena en su contra ante el 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), por un video que grabó en su oficina para hablar sobre la 
alianza Va Por México, lo que los morenistas calificaron como uso de recursos públicos para fines políticos. En 
tono burlón y minimizando el tema con una sonrisa en el rostro, el mandatario estatal dijo que le parece “algo 
totalmente aburrido, creo que se muerden la lengua aquellos que hicieron esa denuncia (…) Sí hice un video 
en mi oficina, yo en lo personal creo en verdad que aquellos que denunciaron ven la paja en el ojo ajeno y no 
la viga en el propio”, declaró Cabe recordar que fue el 8 de septiembre cuando el gobernador queretano 
publicó un video en sus redes sociales donde se le ve dentro de su oficina, en Palacio de Gobierno mientras se 
pronuncia sobre la permanencia del PRI dentro de la alianza, luego de que el dirigente tricolor se mostró a 
favor de la militarización de la Guardia Nacional, lo que Kuri González consideró como una “falta a su palabra”. 
A pesar de que se dio a conocer que le llegará a su casa una notificación sobre el tema, el gobernador informó 
que esto no ha ocurrido y aseguró que la denuncia de Morena no le quita el sueño, pues el tema del que habló 
en el video sí es un tema político, pero tiene que ver con la “política del estado y del país”. “Se me hace que se 
muerden la lengua, porque si alguien ha manejado, son muchos de Morena, este tipo de cosas, pero ya sabemos 
que así es”, agregó. Sin hacer más alusión al tema, el mandatario estatal habló sobre otros asuntos que ocurren 
en la entidad, como el paro de labores en la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), a lo que aseguró que 
siempre han sido respetuosos de la autonomía universitaria y la instrucción que tiene la secretaria de 
Gobierno, Guadalupe Murguía, es ser un puente de comunicación con todas las instituciones. Al referirse a la 
reestructuración que tendrá el servicio de transporte público en Querétaro, afirmó que el compromiso con 
Qrobús es llegar al fondo, que es para lo que se le contrató como gobernador y “no nada más para patear el 
balón”, por lo que pidió confianza y paciencia a la ciudadanía, pues “todo cambio trae consecuencias”. Aunado 
a la reestructuración que se tendrá del transporte, se continuará con obras de infraestructura, por lo que pidió 
a los queretanos mucha tolerancia para ello; y aseguró que, en materia de transporte público, esta nueva etapa 
representa el periodo de prueba, que se mantendrá por unas semanas, con servicio gratuito para que la gente 
“pueda ir viendo de qué se trata”. “Ésta es la prueba piloto de todo lo demás, empezar a ver el servicio, la 
limpieza, el tiempo que tienen que responder, la frecuencia, la verdad es que hemos estado muy duros con la 
empresa y vamos a seguir estando muy duros”, resaltó.  (EUQ 2) 
 
https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/kuri-califica-de-aburrida-denuncia-en-su-contra 
 
https://www.codigoqro.mx/local/2022/10/07/gobernador-denuncia-ieeq/?noamp=available 
 
https://soyintenso.mx/morena-se-muerde-la-lengua-no-me-quita-el-sueno-denuncia-responde-mauricio-
kuri-sobre-denuncia-en-su-contra-ante-el-ieeq/ 
 
https://www.elconspirador.com.mx/a-kuri-no-le-quita-el-sueno-la-denuncia-del-pan/ 
 
https://acento-radio.com.mx/estados/aun-sin-notificar-la-demanda-de-morena-a-kuri 
 
https://www.radioformula.com.mx/queretaro/2022/10/7/me-aburre-denuncia-de-morena-afirmo-el-
gobernador-de-queretaro-734534.html 
 
https://www.viatres.com.mx/queretaro/2022/10/7/morena-se-muerde-la-lengua-responde-gobernador-
de-queretaro-denuncia-por-promocion-partidista-13319.html 
 
https://updatemexico.com/destacadas/denuncia-de-morena-no-me-quita-el-sueno-mauricio-kuri/ 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/aburrida-la-denuncia-de-morena-en-mi-contra-mauricio-kuri/ 
 
https://codiceinformativo.com/2022/10/morenistas-deberian-revisar-a-sus-militantes-antes-que-
denunciar-kuri/ 

https://soyintenso.mx/morena-se-muerde-la-lengua-no-me-quita-el-sueno-denuncia-responde-mauricio-kuri-sobre-denuncia-en-su-contra-ante-el-ieeq/
https://soyintenso.mx/morena-se-muerde-la-lengua-no-me-quita-el-sueno-denuncia-responde-mauricio-kuri-sobre-denuncia-en-su-contra-ante-el-ieeq/
https://www.elconspirador.com.mx/a-kuri-no-le-quita-el-sueno-la-denuncia-del-pan/
https://queretaro.quadratin.com.mx/aburrida-la-denuncia-de-morena-en-mi-contra-mauricio-kuri/
https://codiceinformativo.com/2022/10/morenistas-deberian-revisar-a-sus-militantes-antes-que-denunciar-kuri/
https://codiceinformativo.com/2022/10/morenistas-deberian-revisar-a-sus-militantes-antes-que-denunciar-kuri/
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https://www.noventagrados.com.mx/politica/de-flojera-denuncia-de-morena-mauricio-kuri.htm 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2022/10/07/mauricio-kuri-afirma-que-en-morena-se-muerden-la-
lengua-con-la-denuncia-en-su-contra/ 
 
https://rotativo.com.mx/2022/10/07/noticias/metropoli/queretaro/morena-se-muerde-la-lengua-con-
denuncia-mauricio-kuri-984573/ 
 
https://presenciauniversitariauaq.com/aburrida-denuncia-por-uso-indebido-de-recursos-publicos-
considera-kuri/ 
 
https://adninformativo.mx/se-muerden-la-lengua-afirma-kuri-tras-denuncia-de-morenistas-ante-el-ieeq/ 
 
https://a3noticias.com.mx/a3news/2022/10/07/kuri-dice-que-quienes-lo-denunciaron-por-supuesto-uso-
indebido-de-recursos-se-muerden-la-lengua/ 
 
https://www.informaoriente.com.mx/politica/de-flojera-denuncia-de-morena-mauricio-kuri.htm 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
  
PRI 
 
AL APROBAR MILITARIZACIÓN, NO SE LE DIO CARTA ABIERTA AL PRESIDENTE: PRI QUERÉTARO 
Debido a la situación de violencia que se vive en varios estados del país no se podía limitar y regresar a los 
cuarteles a los elementos del Ejército que participan en labores de seguridad, señaló la presidenta del Partido 
Revolucionario institucional en Querétaro, Abigail Arredondo, sustentando la votación de los priistas a favor 
de ampliar el plazo para que las Fuerzas Armadas permanezcan en las calles. (ADN) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
N: "ABURRIDA " DENUNCIA 
Morena se muerde la lengua, asevera el gobernador Mauricio Kuri González, respecto de la denuncia 
presentada en contra en el IEEQ. (N, principal) 
 
AM: KURI, SIN PREOCUPACIONES POR DENUNCIA ANTE EL IEEQ 
El gobernador Mauricio Kuri González aseguró que “no le quita el sueño” la denuncia interpuesta ante el 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). (AM, principal) 
 
DQ: CAMBIO DE FONDO A TRANSPORTE PÚBLICO 
Programa de estandarización de frecuencias prevé reducir 30% los tiempos de traslado. (DQ, principal) 
 
EUQ: VE LA UAQ INTERESES POLÍTICOS DETRÁS DEL PARO DE ACTIVIDADES 
Estudiantes condicionan la entrega del pliego petitorio y exigen la renuncia de profesores y de funcionarios 
universitarios; es irresponsable decir que se resolverán todas las peticiones, afirma la rectora Teresa García 
Gasca. (EUQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
  
MAURICIO KURI REAFIRMA COMPROMISO CON LA MEJORA DEL TRANSPORTE 
Hoy inician las operaciones el programa de estandarización de frecuencias del transporte público, "Moviendo 
a Querétaro", que en esta primera etapa se trabajará en la zona de Corregidora-El Mirador, a fin de reducir los 

https://www.noventagrados.com.mx/politica/de-flojera-denuncia-de-morena-mauricio-kuri.htm
https://www.alertaqronoticias.com/2022/10/07/mauricio-kuri-afirma-que-en-morena-se-muerden-la-lengua-con-la-denuncia-en-su-contra/
https://www.alertaqronoticias.com/2022/10/07/mauricio-kuri-afirma-que-en-morena-se-muerden-la-lengua-con-la-denuncia-en-su-contra/
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tiempos de espera y de traslado en hasta un 30%, con la intención de hacer un cambio "de fondo" de este 
sistema que desde hace años presenta deficiencias. El plan de reingeniería para la movilidad de la zona 
metropolitana implica la intervención de 12 rutas troncales, 21 complementarias, 28 locales y 11 
especializadas, además de la modificación en su colorimetría y nomenclatura, así como la implementación de 
códigos QR en los paraderos y una aplicación. Al respecto, el gobernador pidió a la ciudadanía confianza, 
paciencia y tolerancia por el cambio, pues se atenderá el problema del transporte público desde el fondo con 
vista de mejorar la calidad del servicio, pues para esto fue contratado. (DQ, N) 
  
SE REÚNE MAURICIO KURI CON INTEGRANTES DE LA CPCE-F 
El gobernador Mauricio Kuri sostuvo un encuentro con integrantes de la Región Centro Pacífico de la Comisión 
Permanente de Contralores Estados – Federación (CPCE-F), con quienes dialogó sobre la correcta gestión de 
los recursos públicos, así como los nuevos retos en materia de control, fiscalización y evaluación para fomentar 
la transparencia y rendición de cuentas hacia la ciudadanía. (DQ) 
  
PROYECTAN UN ESTADIO Y UN EQUIPO DE BÉISBOL PARA QUERÉTARO 
Un empresario pretende desarrollar un estadio de béisbol en Querétaro, aplicando una importante inversión, 
informó el gobernador Mauricio Kuri. Dijo que conoce de esta intención, gracias a que se reunió con el 
empresario interesado; y comentó que le ofreció el apoyo del gobierno del estado en lo que refiere a los 
procedimientos administrativos que debe cumplir para iniciar su proyecto. Además, el gobernador, manifestó 
que la semana pasada estuvo, en Querétaro, con el presidente de la Liga Mexicana de Béisbol, el cual tiene la 
intención de crear dos equipos nuevos, uno en Querétaro y otro en Chihuahua. (N) 
 
¿A PARTIR DE CUÁNDO PODRÁ RECIBIR PÚBLICO EL ESTADIO DE LA CORREGIDORA EN QUERÉTARO? 
El 5 de marzo se abrirá al público el estadio Corregidora para los encuentros que dispute el club de futbol 
Gallos Blancos de Querétaro, luego de que se cumplió el plazo establecido en la sanción impuesta por la 
Femexfut, derivado de los acontecimientos de violencia que se registraron el pasado 5 de marzo de este año, 
informó el gobernador, Mauricio Kuri. (DQ, AM) 
  
SEDESU Y SECTUR SE REÚNEN CON CCE PUEBLA 
Marco Del Prete, titular de la SEDESU y Adriana Vega, titular de la SECTUR, sostuvieron un encuentro con 
representantes de cámaras e integrantes del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de Puebla. (N) 
 
UN RESPALDO PARA LOS MICROEMPRESARIOS 
El Instituto Queretano para el Emprendimiento y la Innovación podría comenzar operaciones en enero de 
2023, el proyecto fue impulsado como respuesta al alto emprendimiento que existe en la entidad, pues de 
acuerdo con el Global Entrepreneurship Monitor (GEM), el estado encabeza la lista como uno de los más 
emprendedores en el país, aseguró el titular de la SEDESU, Marco del Prete. (EUQ) 
 
CAMBIO DE FONDO A TRANSPORTE PÚBLICO 
Este sábado 8 de octubre inician las operaciones del programa de estandarización de frecuencias del 
transporte público, “Moviendo a Querétaro”, que en esta primera etapa se trabajará en la zona de Corregidora-
El Mirador, a fin de reducir los tiempos de espera y de traslado en hasta un 30%. El plan de reingeniería para 
la movilidad de la zona metropolitana implica la intervención de 12 rutas troncales, 21 complementarias, 28 
locales y 11 especializadas, además de la modificación en su colorimetría y nomenclatura, así como la 
implementación de códigos QR en los paraderos y una aplicación. A detalle, serán 12 las rutas troncales, es 
decir, aquellas rutas principales, que irán de la nomenclatura T-1 a la T-12, siendo esta primera la que 
sustituya este 8 de octubre a la ruta E-01, que inicia en la terminal Balvanera y concluye en El Mirador, cuya 
colorimetría será en naranja. (DQ) 
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PODER LEGISLATIVO 
  
ANALIZARÁN REFORMAS A LA LEY 
Tras el arranque del nuevo modelo de movilidad del transporte público que arrancará este 8 de octubre, se 
analizará si se requieren reformas a la ley de movilidad del estado de Querétaro, adelantó Enrique Correa 
Sada, diputado presidente de la comisión de movilidad de la LX Legislatura. Correa Sada indicó que primero 
esperarán a que pase el periodo de prueba que realizará el IQT para, con base en ello, identificar qué ajustes 
se requieren para continuar con la mejora del transporte. (DQ) 
 

PODER JUDICIAL 
  
PADRÓN DE AGRESORES ES ANTICONSTITUCIONAL 
La creación de un padrón de agresores en el estado de Querétaro es un ejercicio inconvencional, pues la 
finalidad del sistema de justicia penal es la reinserción social y la reparación del daño, por lo que tendría qué 
cuestionarse si su criterio implica frenar la incidencia delictiva o si busca únicamente el castigo. Así lo dio a 
conocer la activista y abogada Laura Santos, directora de Investigación y Litigio en el Colectivo de Litigio 
Estratégico e Investigación en Derechos Humanos (CLEIDI), quien señaló que estas medidas son 
inconstitucionales, debido a que la finalidad del sistema de justicia penal tiene como principio la reinserción 
social y la reparación del daño. (DQ) 
  
REALIZAN LA SEGUNDA JORNADA DE ASESORÍA JURÍDICA 
El Colegio de Abogados Litigantes de Querétaro realizó la segunda jornada de asesoría jurídica profesional 
gratuita en la capital queretana. Durante esta jornada se visitó la delegación municipal Felipe Carrillo Puerto, 
como parte de un ejercicio de labor social que se realiza en coordinación con el municipio de Querétaro. (EUQ 
 

MUNICIPIOS 
 
YA SE MUNICIPALIZÓ UN TRAMO DE LA 57, MUNICIPIO PREPARA FOTOMULTAS Y RESTRICCIONES AL 
TRÁNSITO DE LARGO ITINERARIO 
Esta semana se ha firmado un documento que avala totalmente la entrega de los carriles centrales del tramo 
que va de la Fiscalía General hacia el entronque de Constituyentes de la carretera 57 al municipio de Querétaro. 
Y se espera que antes de este año, la administración capitalina cuente con el control total de las resoluciones 
y una coordinación ya establecida con la Guardia Nacional. Lo anterior, lo dio a conocer el secretario de 
Movilidad en la capital, Rodrigo Vega, quien reconoció que sí se buscaría implementar fotomultas en dicho 
tramo. (DQ) 
 
OPERATIVO "CRUCES SEGUROS": SE IMPLEMENTAN ACCIONES DE MOVILIDAD PARA EVITAR 
INCIDENTES VIALES 
Con el propósito de disminuir los accidentes viales, la SEMOVI del Municipio de Querétaro lleva a cabo la 
implementación de los operativos denominados  “Cruceros Seguros”, así lo informó su titular Rodrigo Vega 
Maestre. (DQ) 
 
CONCLUYE EN SAN JUAN DEL RÍO PROGRAMA DE REFORESTACIÓN  
Las jornadas de reforestación de este año concluyeron con más de 12 mil árboles plantados y donados en 
diferentes localidades del municipio de San Juan del Río, dio a conocer el alcalde Roberto Cabrera Valencia. 
(EUQ) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
DICTAMEN SOBRE LA CAÍDA DE LA TRABE, HASTA NOVIEMBRE 
A dos meses de que una de las trabes del puente de Bernardo Quintana se derrumbó, en su intersección con 
avenida Sombrerete, el Colegio de Ingenieros Civiles de Querétaro (CICQ) entregó un primer dictamen a pocos 
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días del suceso; sin embargo, actualmente, se trabaja en un segundo dictamen del proyecto ejecutivo, el cual 
se está revisando en lo general para brindar un dictamen a profundidad sobre la totalidad del proyecto. (EUQ) 
  
LA 4T DEJARÁ SOLO DEUDAS: CAMACHO 
Las políticas públicas de la 4T no generarán desarrollo económico para el país, por el contrario, dejarán deuda, 
advirtió el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en Querétaro, Jorge 
Camacho. (DQ) 
  
INFLACIÓN AHORA PEGA A TOMATE VERDE 
Durante la última quincena de septiembre, la inflación continúa en niveles históricos, al registrar una tasa 
anual de 8.7%, indicador que en el periodo en mención pegó al tomate verde, cebolla y jitomate en mayor 
medida. (N) 
  
NO PREVÉN LA INSTALACIÓN DE MÁS TIANGUIS 
Por lo pronto, el gobierno municipal de Querétaro no tiene contemplado autorizar la ampliación o instalación 
de nuevos tianguis en la capital, informó el subsecretario de gobierno, Joaquín González de León.    “ Tenemos 
solicitudes de varios líderes y de personas que nos han pedido el establecimiento o de nuevos tianguis o de 
ampliación de tianguis, todo ese trabajo se ha venido coordinando con diferentes áreas del municipio para 
revisar la viabilidad de estos tianguis”, señaló. (DQ) 
  
SESIONAN EN QUERÉTARO CONTRALORES DE LA REGIÓN CENTRO PACÍFICO DE LA CPCE-F 
El secretario de la Contraloría y coordinador de la Región Centro Pacífico de la Comisión Permanente de 
Contralores Estados – Federación (CPCE-F), Óscar García González encabezó la Segunda Asamblea Ordinaria 
2022 que se llevó a cabo en la entidad, con la asistencia de los representantes de Michoacán, Morelos, Ciudad 
de México, Guerrero y del Estado de México. (N) 
  
 LANZA COESPO CONCURSO NACIONAL DE DIBUJO INFANTIL 
Con el tema “Matrimonios y uniones infantiles, tempranas y forzadas”, el Consejo Estatal de Población 
(COESPO) convoca a niñas, niños, adolescentes y jóvenes a participar en el 29º Concurso Nacional de Dibujo 
Infantil y Juvenil 2022.  (N) 
  
CONFÍA LA RECTORA EN LLEGAR A UN ACUERDO 
Se podría levantar el paro en la UAQ, una vez que se conozca el pliego petitorio de los estudiantes, ya que 
conforme a eso se pueden establecer fechas y un esquema de trabajo puntual, afirmó la rectora, Teresa García. 
En conferencia de prensa, subrayó que las autoridades universitarias firmarán propuestas que sean viables y 
posibles, por lo que están a la espera de lo que determinen los estudiantes de la máxima casa de estudios, 
aunque ya conocen algunas de las demandas que tienen los paristas que podrían corresponder al consejo 
universitario, secretarías de rectoría, a la administración central y la Unidad de Atención de Violencia de 
Género (UAVIG). (DQ) 
  
CONTINÚA EN JUZGADOS AMPARO PARA TITULACIÓN DE ALUMNO DE VETERINARIA 
José Guadalupe Gómez Soto, director de la Facultad de Ciencias Naturales, indicó que continúa en juzgados el 
caso de titulación del alumno de la Licenciatura en Veterinaria, a quien se le suspendieron sus derechos 
académicos, por presunto caso de zoofilia. El joven se amparó contra la expulsión, una autoridad judicial 
instruyó que la UAQ debía permitirle la titulación, único proceso que le falta para concluir sus estudios. (Q) 
  
ESTUDIANTES SOLICITAN RENUNCIAS DE PROFESORES Y ADMINISTRATIVOS PARA PRESENTAR 
PLIEGO PETITORIO 
Las estudiantes pidieron la carta firmada de renuncia del abogado general, el doctor Gonzalo Martínez García, 
así como de otros tres miembros de la institución. “A la comunidad estudiantil civil medios de comunicación 
y rectora de la UAQ, Teresa García, es un gusto informarles que hemos culminado la redacción del pliego 
petitorio de Facultades Unidas (…) las Facultades Unidas exigen que para poder llevar a cabo la presentación 
del pliego petitorio, a las autoridades universitarias se presenten las cartas de renuncia firmadas de los 
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siguientes profesores y administrativos”, así lo dieron a conocer las voceras del movimiento. Las alumnas 
señalaron al abogado Martínez García de cometer actos de plagio, encubrimiento y omisión de información, 
así como de abuso de poder, manipulación y hostigamiento laboral. (N, DQ, EUQ) 
  
MORENA LE OFRECIÓ UNA CANDIDATURA A TERESA 
Hace dos años, la rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro, Teresa García rechazó la candidatura a la 
gubernatura del estado que le ofreció el partido Morena para la elección de 2021, así lo reveló en conferencia 
de prensa. Recalcó que no tiene ninguna intención partidista en sus actividades públicas, y cualquiera puede 
consultarlas. (DQ) 
   
NUEVA SECRETARIA DE LA MUJER Y DIRECTORA DEL DIF EN QUERÉTARO MUNICIPIO 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, nombró como nueva secretaria de la Mujer a Laura Margarita 
Garibay Barajas, y a Gabriela Valencia García como directora general del Sistema Municipal DIF. Laura Garibay 
Bajaras es licenciada en Comercio Internacional y cuenta con experiencia en el servicio público gracias a su 
labor en la atracción de inversión y desarrollo de proveedores de la Secretaría de Desarrollo Sustentable de 
Gobierno del Estado; en la Coordinación de Innovación del DIF Municipal, donde posteriormente ocupó la 
Dirección General, desde la que diseñó y puso en marcha programas como las Guarderías Bötsi para apoyo de 
madres de familia; los ultrasonidos para mujeres embarazadas a domicilio; y también fue parte del equipo 
multidisciplinario para crear y consolidar la Secretaría de la Mujer y algunos de sus programas, como es el 
programa Con Ellas. (DQ, EUQ, AM) 
  
NO ES TIEMPO DE ASPIRACIONES, DICE LUIS NAVA 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, consideró que no son tiempos de aspiraciones, sino de 
asumir responsabilidades y estar concentrados chambeando para cumplirle a la ciudadanía. En entrevista 
para el programa “Pedro y los Lobos” con Pedro Pablo Tejada y Mario León Leyva en Radar News 107.5, 
reconoció que no se puede pensar “en algo hacia el futuro”, mientras no se haya resuelto lo que se tiene en el 
presente, y “aquí todos los días hay algo que atender”. (DQ) 
  
GENERARÁN PADRÓN DE VALET PARKING 
El municipio de Querétaro será el primero en contar con un padrón de valet parking para regular su operación 
en la capital, adelantó José Luis Aguilera Rico, regidor de la capital, quien dijo que este mes serán presentadas 
las modificaciones al reglamento de estacionamientos y servicio de recepción y depósito de vehículos de la 
capital. (DQ) 
  
EL MARQUÉS APRUEBA MODIFICACIÓN PARA APERTURA RÁPIDA DE EMPRESAS 
En sesión ordinaria de Cabildo, el municipio de El Marqués aprobó, por unanimidad, la modificación a los 
manuales de apertura rápida de empresas, el “SARE”, lo que permitirá la agilización de trámites y la obtención 
de las licencias de funcionamiento, para la llegada de más empresas del sector agropecuario. Al respecto, el 
secretario del H. Ayuntamiento, Rodrigo Mesa Jiménez dio a conocer que con estas modificaciones que se 
realizaron a los manuales, las empresas que cumplan con todos los requisitos podrán obtener, de manera ágil 
y sin contratiempos, las licencias. (EUQ) 
  
“LA PAZ SE CONSTRUYE”; FIDENCIO LÓPEZ, DURANTE FIRMA DE ACUERDO POR LA PAZ 
Diferentes miembros de organizaciones civiles, religiosas y de la industria privada de Querétaro firmaron una 
alianza con la intención de hacer conciencia sobre fomentar la paz en el estado. Dentro del evento realizado 
por la Diócesis de Querétaro, el obispo de Querétaro, Fidencio López Plaza invitó y agradeció a la ciudadanía 
a que se fomente una cultura de paz, ya que esto es algo que se debe de practicar diariamente. (DQ) 
  
QUERETANOS CONCLUYEN PEREGRINACIÓN EN SANTIAGO DE COMPOSTELA 
Tras dos semanas de visitar sitios como Palma de Mallorca, tierra natal de San Junípero Serra, Ávila, un grupo 
de peregrinos queretanos concluyó una peregrinación ante el sepulcro y los pies del apóstol Santiago después 
jornadas caminar por la zona norte de España en la región de Galicia. (N) 
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TODO LISTO PARA LA CARAVANA DE MIGRANTES 2022 
Todo listo para que se lleve a cabo la 12.ª edición de la Caravana de Migrantes de Estados Unidos a Querétaro 
saldrá de Laredo, Texas, el próximo 15 de diciembre y ya están las pláticas con las autoridades federales, 
estatales y municipales para que apoyen en el trayecto de las familias. El presidente de la Asociación de 
Migrantes Unidos en Caravana, Fernando Rocha Mayer, informó que ya inició el registro de las familias que 
integrarán el contingente, esperándose que sean mil 650, el 60% de ellas queretana hacia el resto de otros 
estados de la República, que aprovechan para unirse y llegar a sus lugares de origen a pasar las fiestas de fin 
de año. Añadió que de los estados que vienen los queretanos son Texas, Florida, de las Carolinas, Georgia, 
Luisiana, Oregón e incluso de New York. (ROTATIVO) 
  
PROFECO ALERTA DE FRAUDES EN WHATSAPP; ASÍ PUEDES EVITARLOS 
Lo que puede iniciar con un simple: Hola…cómo estás, puede ser un fraude, por lo que la PROFECO alertó sobre 
mensajes falsos a través de una famosa aplicación de mensajería instantánea y llamó a los usuarios a estar 
atentos y no caer en la trampa de esta nueva modalidad de engaño. (ADN) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
  
EXPEDIENTE Q “DUDAS” 
Por Adán Olvera 
El movimiento estudiantil que se está dando en la Universidad Autónoma de Querétaro no tiene precedentes 
y es que había una historia de otros movimientos estudiantiles, pero nunca uno con estos tintes, me refiero a 
agravios de acoso escolar, acoso sexual, de maestros alumnas, de alumnos y compañeras y un sinfín de 
señalamientos que tienen que ver con la dignidad de los estudiantes. Es un movimiento legítimo y que 
empodera a un sector de estudiantes de la UAQ pero también vale la pena hacer algunos cuestionamientos y 
sobre todo precisiones: ¿Qué tiene que ver o cómo influye en este conflicto la sucesión en la rectoría?; ¿A quién 
le importa mostrar músculo en una posible solución del conflicto?; ¿Hay exrectores que están metiendo la 
mano en este asunto?; ¿Hay fuerzas internas que están en plena disputa por el poder?; ¿Hay coincidencia con 
la presunta participación de la rectora en política partidista? El movimiento estudiantil hoy presentará su 
pliego petitorio y sabremos qué pasa con los estudiantes y sus peticiones; sería interesante saber los cabildeos 
que tienen las autoridades universitarias con autoridades y con determinados grupos que puedan llegar a 
tener influencia en la UAQ. Por lo pronto la rectora Teresa García Gasca, ya habló de un tema que era 
sospechado pero que ella no había tratado y es el acercamiento que el partido Morena ha tenido con ella para 
que encabece una candidatura; García Gasca, negó tener intenciones políticas y dijo que de ser así ya hubiera 
aceptado la propuesta de correr por la gubernatura. La política en todas partes está presente y en esto no 
podía faltar este toque. DE REBOTE. El PRI municipal de la capital, abrirá instalaciones en la colonia Carrizal y 
sumará en esta difícil situación para los partidos, a los cuadros que todavía tienen la esperanza de que el 
partido se recupere; Jorge Cevallos, dirigente municipal por lo pronto no ve posible y mucho menos probable 
una alianza con el PAN en Querétaro. (DQ) 
 
 COLABORADORES DE LA RECTORA TIENEN FAMA DE SER ACOSADORES Y ABUSADORES SEXUALES 
Las acusaciones contra el abogado general de la UAQ, Gonzalo Martínez García no son nuevas y lo mismo pasa 
contra el responsable del proyecto de la vacuna Covid, José Alejandro Ramírez Reséndiz, a quien se le conoce 
como "Gualito", quien enfrenta una demanda por agresión sexual. El alumno que lo acusa fue perseguido con 
el aval de la autoridad universitaria, al grado que lo acusaron de zoofilia, pero no lo pudieron demostrar en 
tribunales. Pero también hay más historias y denuncias narradas por alumnas en Facebook -en la cuenta UAQ 
denuncias- en contra de Cristian Padilla Vega y del director de Comunicación y Medios, Arturo Marcial. En 
todas las acusaciones en contra de estas personas, muy cercanas a ella, la rectora Teresa García Gasca, nos 
cuentan, nunca hizo un pronunciamiento, siempre hubo un silencio de su parte y ese hoy se lo recriminan en 
el paro. Por eso se ve muy difícil que entregue las cabezas de Manimez García y "Gualito". Mauricio Kuri sigue 
sin recibir a Teresa García Gasca. La rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, es tan débil políticamente en este 
momento, nos comentan que, no ha sido recibida por el gobernador Mauricio Kuri y tampoco hay fecha para 
que le dé audiencia el mandatario, pese a que hay un conflicto que ya cumplió más de una semana, pero además 
podría prolongarse. (EUQ 2) 
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DIBUJANDO EL CAMINO 
Por Fernando Islas 
Querétaro al calor de la lucha En nuestra entidad. Por un lado, se encuentra la sucursal local del partido 
morenista, cuya nueva dirigencia ha demostrado que su agenda política está apegada al sentir popular a las 
demandas que sólo se pueden conocer cuando existe un trabajo territorial real, basado en prestar atención a 
la ciudadanía y alejarse de la frivolidad que representan las cámaras y las simulaciones que la clase política 
tradicional busca montar desde sus redes sociales personales. De entrada, la nueva presidenta inició de 
manera contundente su periodo al frente de Morena Querétaro, recorriendo diferentes municipios y 
reforzando la unidad y movilización de la militancia que ve en ella un sano retorno a las bases que fueron 
origen del movimiento social, que al poco tiempo de existir asumió el poder. Por otro lado, el actual Comité 
Ejecutivo presentó una denuncia en contra del gobernador Mauricio Kuri por uso indebido de bienes y 
recursos públicos en favor de la promoción personal, esto como consecuencia de un video en donde el 
gobernador opina sobre la postura que el PRI sostuvo desde su dirigencia en relación con la coalición que 
protagonizaba junto al PAN y las cenizas de lo que alguna vez fue el partido fundado por Cuauhtémoc 
Cárdenas. Esta denuncia que morena Querétaro interpone traza el camino que hoy en día el partido 
obradorista seguirá en el estado, señalando, protestando y proponiendo desde un papel opositor que busca 
brindar una opción política distinta a las y los queretanos, qué bueno que las y los nuevos dirigentes están más 
cerca de la gente y con mayor distancia de los salones del Mirage. En las inmediaciones del Cerro de las 
Campanas se vive un hecho sin precedentes, las y los estudiantes universitarios han llevado a paro a la máxima 
casa de estudios, bajo la demanda de erradicar la violencia de género en la institución, dar castigo puntual a 
los señalados de ejercer cualquier tipo de acoso y de reconocer que la actual administración central se 
encuentra superada por la situación que durante años se ha vivido en la universidad, pero que hasta hace 
algunos años se ha hecho pública. La comunidad estudiantil actúa desde la dignidad, congruente en cada uno 
de los puntos que expone y reconozco una vez más que es la juventud quien nos pone el ejemplo de lucha y 
resistencia. Las cartas están sobre la mesa, Facultades Unidas ha sido clara y concreta en sus peticiones, hay 
que esperar cuál es la respuesta de la administración central desde quien la encabeza, lo que es claro es que 
la UAQ no volverá a ser la misma, insisto, las y los alumnos nos pusieron el ejemplo. Existen actores políticos 
externos e internos que han buscado de manera oportunista sacar raja política de la lucha estudiantil, lo que 
no alcanzan a comprender es que este movimiento es más grande que cualquier anhelo o aspiración electoral. 
Minutos cruciales vive nuestra universidad; sin embargo, confío en que, si el presente es de lucha, el futuro es 
prometedor. (EUQ) 
  
EL ALFIL NEGRO 
Como bien dice el Gobernador Mauricio Kuri, respecto a los hackeos de SEDENA, que también nos tocó: la 
federación debe actuar profesionalmente, aunque el presidente López Obrador haga escarnio: “¡Uy que miedo, 
mira como estoy temblando!” …pues debería. (N) 
  
#ENLAMIRA 
EL MARQUÉS ENTREGA APOYOS. A través de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, el municipio de El 
Marqués. Realizó la entrega de apoyos económicos a productores y ganaderos del ayuntamiento para la 
adquisición de sementales e implementos agrícolas con un monto superior al millón de pesos. Con la entrega 
de incentivos, se beneficia a 55 productores de 10 comunidades de El Marqués, quienes recibirán un apoyo 
del 50 por ciento para la adquisición de insumos y cabezas de ganado. (AM) 
  

PERIÓDICOS  
AM: AM QUERÉTARO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO LJ: LA JORNADA 
CQRO: CÓDIGO QRO EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO N: NOTICIAS 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PA: PLAZA DE ARMAS 
E: EXCÉLSIOR EU: EL UNIVERSAL P: PUBLIMETRO 

EE: EL ECONOMISTA EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO R: REFORMA 

 


